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Orden del día

Día: sábado 9 de noviembre 2024
 
Lugar: casa de Bau. Calle cascajera n.º 7 Punta Umbría.

Ubicación: 

Hora: 10:30

Temas posibles: 

 Saludos
 Encuentro de febrero en La Albitana y Plan de Formación
 Bienestar emocional. Ponente: Paula
 Ley de Barrios Vulnerables
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9

303                                             Octubre 24

ACTA DE LA REUNIÓN 
ASAMBLEA PROVINCIAL DE HUELVA
VEINTIOCHO DE SEPTIEMBRE DE 2024.

1) SALUDOS 

2) DESAYUNO

3) PRESENTACIÓN DE LOS ASISTENTES

Curro Magaña comenta que Isabel Seguí está recopilando los nuevos cargos.
Él que es el editor del Tururú ( revista que contiene las actas de las reuniones provinciales) se
ofrece como representante de la Asamblea Provincial por Huelva. Se encargaría de ser el portavoz
del grupo,  de organizar las reuniones,  generar las reflexiones de grupo, organizar encuentros
estatales, etc. Pide colaboradores. 

Susana comenta que está pensando en trabajar el huerto escolar o el jardín vertical. Se le sugiere
que investigue sobre el Proyecto Ágata de la Consejería de Medio Ambiente, visite el facebook
de Floren Enrique de Cantabria y  contacte con Juan Antonio Romero de la plataforma del Parque
Moret y con el IES San Sebastián que trabajan un huerto urbano en este mismo parque.
Se presentan los restantes  asistentes:  Bau, Paula,  Rosario (nueva compañera),  Carmen,  Charo,
Lili, Julia, Luis, Pilar, Antonia y Noemí.

4) CONGRESO MCEP 2024 ALBACETE

Curro comenta que en el  taller que coordina (12 y mas) le llamo la atención que había muchos
docentes en activo.  Incluyó experiencias muy variadas e interesantes sobre convivencia escolar,
salud mental o un debate sobre la IA.

El espacio Freinet   se organizó como tres talleres  cortos donde todos los participantes  fueron
rotando por ellos. Se coincide que fue muy llamativo el  taller de la IA que además para cada
grupo era distinto (Uno de esos grupos trabajó el impacto ambiental, por ejemplo).
Bau  y  Rafael  hablan  sobre  su  experiencia  en  el  taller  de  cero  a  ocho  donde  casi  todos  los
participantes  estaban  en  activo  mostrando  variadas  experiencias  que  los  participantes  habían
llevado a las aulas ( estas experiencias se pueden ver la página web del MCEP).

El taller del cuerpo que coordinaba Puri trabajó en este congreso la Biodanza.

En el taller de tecnología se dejó a los asistentes experimentar con distintas herramientas que usan
la IA generándose como productos de este taller una melodía y un cartel para el bar del congreso,
una ruta teatralizada protagonizada por los más típicos  personajes  albaceteños o una canción
sobre el MCEP que se presentaron la noche de los virtuosos. Además se reflexiono sobre la 
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necesidad de trabajar con el alumnado para que sea critico antes las imágenes generadas por la IA
(se hablo del “Valle inquietante”) y en general con todas las imágenes que emplea.

Al taller de Coeducación también asistió muchos docentes en activo (algo novedoso)  y presento
una diversidad muy grande de miradas que generó mucho debate.

Se comentó por otro lado, cómo para el alumnado de un colegio de Granada y de La Cañada Real
que no conocían el mar siguiendo los pasos de Benaigues, lo visitaron. Algo similar organizó
nuestra compañera Mónika en un centro madrileño con su alumnado que fueron acogidos por
Roser (la madre de Rosella).

Hubo otras charlas muy interesantes como la de Carlos Taibo, titulada “Decaimiento y colapso”
que los componentes de esta asamblea ven muy interesante ya que están de acuerdo en que el
profesorado debe enseñar para el cambio climático.

La bibliotecaria de la Biblioteca Pública de Albacete  presentó un libro infantil sobre el agua. Se
realizó una dinámica con una hoja de árbol que arranco una sonrisa a todos y terminó creando una
historia colectiva sobre cómo proteger el medio ambiente. A Lili le hizo reflexionar sobre cómo
de interiorizado tenemos todas las personas la necesidad del contacto con la naturaleza. 

Julia  comenta  su  visión  sobres  su  primer  congreso:  cómo  se  han  ido  trabajando  técnicas
freinetianas durante el congreso, la autogestión y el altruismo del grupo (un gran grupo humano
que emana mucho cariño) y agradece la maravillosa acogida institucional y de persona a persona
que tuvo ella y Clara, su hija.

Noemí comenta  cómo le  ha sorprendido la  gran conciencia  social  y ambiental  del MCEP  al
proyectarse, y posterior mesa redonda, sobre los documentales: La Estampida, o sobre la maestra
Marifé Arroyo, represaliada por enseñar en lengua vernácula en los años ochenta en la comunidad
valenciana,  o  tras  visitar  la  exposición  fotográfica  sobre  Gaza  o  la  charla  sobre  problemas
ambientales de la zona.

Charo comenta  lo  interesante  de la  experiencia  sobre salud mental  contada por la  compañera
manchega Aynara, que explicaba cómo se ha abordado el duelo tras la muerte de dos alumnos o
cómo tratar las autoagresiones cada vez más frecuentes.

Todos recuerdan la bonita visita a Alcalá de Júcar con un grato rato de esparcimiento en su playa
fluvial  y el  viaje  en kayak,  la noche de danza africana o el  photocall  con el  alumnado de la
película sobre Antoni Benaigues, El maestro que prometió el mar.

Todos los asistentes al Congreso coinciden en agradecer  a los compañeros de Castilla La Mancha
su dedicación y cariño al organizar el congreso.

En  la  asamblea  Final  del  50º  Congreso  se  votaron  nuevos  cargos:  Isabel  Sequí   como
Coordinadora Confederal en sustitución de Juan Fernández, Tatiana Bürgener como  Secretaria 
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Confederal en sustitución de Rosella y Ana Recover como encargada de Formación sustituyendo a
Raquel  Rubio.  José  Luis  Alonso sigue  como encargado  de  Tesorería  y  Publicaciones,  Rocío
Trigueros,  Bárbara  Poisson y  Clara  Aznar  serán  responsables  de  Internacional  y  Lupe  Pérez
continúa como responsable del equipo de Web y Redes sociales.

Se hizo público que el próximo congreso (2025) será organizado por los compañeros cántabros en
Rivilla. Posiblemente en el año 2026 se celebrará en Valencia  y  en el año 2027 se organice en
nuestra  provincia,  Huelva.  Para  ello,  Julia,  Noemí  y  Curro  están  contactando  con  diversos
alojamientos en la zona de la Sierra como Almonaster  la Real,  Fuenteheridos o Valverde del
Camino para sondear las posibilidades de realizar el futuro 53º Congreso en julio de 2027 en una
localización diferente a Huelva Capital.

5) CONGRESO RIDEF 2024 EN OAXACA
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La compañera Susana que asistió al congreso comenta que han asistido veintitantos españoles y
había representación de muchos países: Uruguay, Colombia, Japón, Italia, Francia, Suecia, etc.

Menciona que todo estaba muy bien organizado y señala las siguientes actividades:
 Japón organizo un taller de movimiento y cuerpo muy curioso.
 Se impartió un taller largo por un formador profesional de la tribu mexicana Zapoteca.
 Se organizo un taller de pedagogía Getsa (que significa apoyo mutuo indígena).
 Se menciono el trabajo de  Fernando ¿Miel? sobre profesores republicanos en el exilio.
 Susana presentó el documental sobre el contrabando que los mexicanos relacionan con el

narcotráfico abriéndose un debate sobre el tema.

Menciona que el profesorado mexicano en general comenta que no sabe muy bien de qué nutrirse:
siguen la tendencia europea mezclada con su cultura.
Comenta que la mayoría de los docentes de México son indígenas y las condiciones laborales de
estos no son muy buenas necesitando dos trabajos para poder subsistir.

Habla de que la escuela en México es una escuela 24 x 7 con las puertas siempre abiertas, un lugar
de encuentro donde comer, donde hacer trabajo social, etc.
También nos cuenta el  caso de una maestra indígena amenazada por una empresa minera por
generar una fuerte oposición en la escuela empleando la radio contra  la especulación en la zona
(un campo de golf).

Menciona  que  le  resulto  chocante  la  cantidad  de  fotos  de   desaparecidos  repartidas  por  las
ciudades y que hay mucha gente viviendo en la clandestinidad por relacionarse con  las guerrillas.
Conoció una familia donde los hijos pudieron volver a tener identidad pero no así los padres. 

Comenta sobre la ciudad de  Oaxaca es una ciudad enfocada para el turismo  pero tiene gran
conciencia social, hacen huelga apoyando a los maestros cuando estos la hacen y empapelan los
centros de trabajo donde los empleadores violan las condiciones de trabajo.

Se alegró mucho de comprobar que en el metro a partir de cierta hora había metros reservados
para los niños menores  de 12 y las mujeres,  así  como que en la  universidad  los abusadores
sexuales, sean  alumnos o como profesores, son expuestos con su nombre completo y una foto.
Además señala que es un país Gay - friendly.

Susana comenta que la vida es más cara que en España, que las clases más desfavorecidas no
comen carne, que en general en el país no se come pescado (algo de pulpo) y que los barrios más
pobres están llenos de indígenas. 

Cuenta como acudió a una clase de Sociología de un profesor universitario Freinetiano y le agrado
la  gran  motivación  de  su  alumnado.  Este  profesor  presentó  un  cuadernillo  sobre  un  español
exiliado que fundó una escuela privada freinetiana.

Comenta que la Universidad de México es bastante lujosa y mastodóntica y se precisa  un autobús para
poder desplazarse por dentro de ella.
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Se comentaron los países organizadores de los siguientes congresos de la RIDEF:

 2026 -  Polonia (Se piensa como medida de apoyo a los compañeros freinetianos polacos)
 2028 - Brasil

Se incluye una reflexión de Susana sobre su experiencia en Mexico al final del Tururú.

6) SEMINARIOS

En la última asamblea se mostro mucho interés sobre el tema de la IA y ha decidido dedicarle una
asamblea  o  dos  a  este  tema.  También  se  hablo  de  dedicar  alguna  asamblea  a  la  inteligencia
emocional (acompañando al alumnado y sus familiar)  y la sostenibilidad.  Finalmente se decide
realizar  dos  seminarios  sobre  los  dos  primeros  temas,  empezando  con  el  seminario  sobre
Inteligencia emocional.

Bau se ofrece a averiguar la documentación a rellenar para que los seminarios propuestos cuenten
como formación del MCEP al incluirse en el plan de formación nacional. Se recuerda que el plan
de formación provincial se debe entregar como máximo en Noviembre. Curro ha preguntado a
Ana  Recover  (responsable  de  Formación  del  MCEP)  sobre  la  posibilidad  de  que  nuestras
asambleas provinciales den créditos como formación, y la respuesta es que hace falta un mínimo
de ocho docentes  en  activo  para  que  pueda presentarse  una  solicitud  formal,  y  como apenas
llegamos a ese número no parece viable preparar material  para conseguir esas posibles veinte
horas de formación.

Se pide tratar también otras necesidades que puedan aparecer como el racismo que una de nuestras
compañeras percibe en clase. Se propone el libro “El racismo explicado a mi hija” de Tahar Ben
Jelloun
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8) ENCUENTRO DE FEBRERO

Se comenta a los nuevos miembros del grupo que en febrero siempre se celebra un fin de semana
de encuentro en la Granja escuela Aitana, que se realizará los días 7, 8 y 9 de febrero de 2025. Se
debate que está un poco aislada y se agradecería si se cambiara la ubicación.

9) ADHESION AL LLAMAMIENTO POR LA “LEY DE LOS BARRIOS VULNERABLES”
María Carmen Rufo pide la adhesión de la asamblea provincial del MCEP a este llamamiento que
se lee en alto. Se quiere saber a qué nos compromete y se propone elevar el asunto para que sea
apoyado por el MCEP a nivel estatal.

1) FECHA DE LA PROXIMA ASAMBLEA
Se decide volver a reunirnos el sábado 9 de Noviembre a las 10:30  en la casa de Bau, (calle
Cascajera n.º 7 Punta Umbría) con los siguientes temas a tratar:
- Encuentro de febrero en La Albitana y Plan de Formación anual.
- Paula se ofrece a formarnos en el tema Bienestar emocional con la intención de dedicar a este
tema otras futuras asambleas.
- Ley de Barrios vulnerables 
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MIS IMPRESIONES DE OAXACA 

Susana Pedraza

Desde mis años de estudios universitarios, México se había configurado en mi imaginario como el país
que acogió a miles de exiliados españoles republicanos que huyeron del fascismo o de la muerte (que tal
vez sean casi lo mismo) y encontraron en esas tierras tan lejanas de España un lugar donde rehacerse. Ya
saben quienes me conocen, cuántos años de mi vida llevo dedicados al estudio del canon literario en la
República, la Guerra y Exilio, por lo que os podéis imaginar la emoción profunda que sentí desde Agadir
al saber que la RIDEF del verano de 2024 se celebraba en Oaxaca.

El primer reto era un viaje sola, cruzando el Atlántico y llegar al Caribe, y de ahí un vuelo para la
ciudad de los Mercados y las artes, en resistencia contra el capitalismo que especula con la vidas. Me
buscaron en el aeropuerto Xaleri y Paco Vaquero, con quienes me une la pasión por todo lo humano, el
trabajo y la amistad.

Oaxaca,  además  de  una  ciudad  colorida,  con  casas  coloniales,  talleres  de  artes  plásticas  por
doquier,  y  chapulines  con  las  chelitas,  ha  sido  convivencia,  charlas,  bailes,  trabajo,  risas,  talleres,
aprendizaje, diversidad cultural, mole, tlayuda, y quesillo con agua de Jamaica y otros aromas. Buena
gente, luchadoras, maestras y maestros mexicanos, indígenas, que se juegan la vida en las aulas para
defender  el  territorio,  que  creen  y  construyen  en  comunidad,  que  se  rebelan  contra  los  abusos  del
gobierno y el narcotráfico y abren sus corazones a la amistad generosamente.

Oaxaca  ha  sido  el  reencuentro
con la esperanza frente al individualismo
nihilista  y  egocéntrico  del  mundo
occidental. El sentimiento de hermandad
y solidaridad que nos hace tener fuerzas
para no caer en la vacuidad ni la derrota.
El  reconocimiento  departe  de  nuestro
pasado,  con hijas  y  nietas  de exiliados
españoles,  nuestra  historia  silenciada.
Internacionalismo,  ejemplo  de  respeto
entre los pueblos y dignidad. 

Gracias  a  quienes  han  hecho  posible
esta RIDEF 2024.
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